

Pfarre Niedernondorf gewinnt NÖ-Umweltpreis

Pfarre Niedernondorf gewinnt NÖ-Umweltpreis

Riesenfreude in Niedernondorf: die Pfarre gewann den niederösterreichischen Umweltpreis der Katholischen Aktion (KA) und des Landes Niederösterreich in der Kategorie ihrer großartigen Einbeziehung der Jugend und Kinder in den Naturschutz. Bei einem Festakt im Niederösterreichischen Landhaus wurden die Auszeichnungen von Bischof Klaus Küng, Umweltlandesrat Stephan Pernkopf sowie Armin Haiderer, Präsident der Katholischen Aktion, übergeben, die Preise waren mit je 800 Euro dotiert. Diözesanweit wurden noch zwei weitere Pfarren ausgezeichnet.

Pfarre Niedernondorf – Schöpfung mit Kindern feiern

Auch dieses Jahr hat die Pfarre Niedernondorf bei ihren Aktivitäten die Schöpfung Gottes im Blick gehalten: ganz besonders bei der Einbeziehung von Kindern und Jugendlichen in den Jahresablauf: Am Palmsonntag bauten die Jungscharkinder Kressesamen an, die sie zu Hause gepflegt, gegossen und beobachtet haben. Sie ernten die Früchte der naturbelassenen Obstbäume und Sträucher des Pfarrgartens. Daraus entsteht dann köstlicher Apfelsaft, Zwetschkenmarmelade oder Holundersaft. Die Jungscharkinder haben auf den heimischen Wiesen Kräuter und Blumen gesammelt, die von den Jugendlichen später zu Kräutertee, Kräutersalz und Ringelblumensalbe verarbeitet wurden. Zur Vorbereitung auf das Erntedankfest gestalteten sie eine Jungscharstunde zum Thema Schöpfung. Pfarrfeste: Nach dem Gottesdienst gab es ein biofares Frühstück. Sowohl bei den Palatschinken, als auch bei den Feuerflecken werden eigene Hof- und Feldprodukte verwendet (Eier, Milch, Kartoffeln,...), Kaffee und Zucker sind Fairtrade-Produkte und die Äpfel vom Pfarrgarten wurden zu Bio-Apfelsaft verarbeitet.

Kirchliche Gebäude: Bei den derzeitigen Renovierungsarbeiten der Pfarrkirche wird möglichst sorgsam mit den vorhandenen Materialien umgegangen. Die Malerarbeiten werden in alter überlieferter Kalktechnik durchgeführt. Aber es wird auch sinnvolle, neue Techniken eingebracht. So wird die gesamte Beleuchtung der Kirche innen sowie außen auf moderne LED-Technologie umgestellt.



Foto (Wolfgang Zarl): von links nach rechts:
Armin Haiderer Präsident d. Kath. Aktion, Axel Isenbart, Generalsekretär d. kath. Aktion,
Bischof Klaus Küng, Franz u. Eva Seper, Pfarre, Umwelt-Landesrat Stephan Pernkopf, Regina Bauer,
Pfarre
Pfarrer Thomas Tomski und Josef Bernhard, Pfarre